

INFORMATIONEN

FÜR PRESSE, FUNK UND FERNSEHEN

Ihr Ansprechpartner

Dr. Detlef Schulz-Kuhnt

E-Mail

pr@heilbronn.ihk.de

Telefon

07131 9677-107

Datum

19. Oktober 2016

Neues Regionalkompendium für Lehrer und Schüler

Nr. 137

Lernen mit der Region - Unterrichtsmaterialien

Heilbronn-Franken

Fünf Partner haben in fünf Jahren gemeinsam neue Unterrichtsmaterialien für die Region Heilbronn-Franken entwickelt und erprobt. Die Ergebnisse liegen nun in Buchform vor. Unter dem Titel „Lernen mit der Region - Unterrichtsmaterialien Heilbronn-Franken“ ist ein landeskundliches Arbeits-, Lese- und Nachschlagewerk entstanden. Herzstück sind die 60 Arbeitsblätter mit einer breiten thematischen Vielfalt und regionaler Verteilung.

Region für Schüler greifbarer und erlebbarer machen

Mit neuen Materialien für den Unterricht soll jungen Menschen Wissen über die Region Heilbronn-Franken anschaulich vermittelt werden. Unter dieser Prämisse haben sich die Pädagogische Hochschule Ludwigsburg, die Akademie für Innovative Bildung und Management Heilbronn, der Regionalverband Heilbronn-Franken, die Pakt Zukunft Heilbronn-Franken gGmbH und die IHK Heilbronn-Franken zusammengetan und gemeinsam „Unterrichtsmaterialien für Heilbronn-Franken“ erarbeitet.

Praxisnahe Arbeitsblätter bilden das Herzstück

Aus der fünfjährigen Zusammenarbeit sind 60 Arbeitsblätter mit umfangreichem Bild- und Kartenmaterial entstanden. Sie wurden in dieser Zeit auch erprobt und weiterentwickelt. Die Materialien sind für den Einsatz ab Klasse 8 in Gymnasien (Fächerverbund Geographie - Wirtschaft - Gemeinschaftskunde), in Realschulen (Fächerverbund Erdkunde - Wirtschaftskunde - Gemeinschaftskunde) und Werkrealschulen (Fächerverbund Welt - Zeit - Gesellschaft) geeignet. Die Arbeitsblätter folgen einem wiederkehrenden zweiseitigen Aufbau und sind für den Einsatz in einer Doppelstunde konzipiert. Die zweite Seite für die Lehrerinnen und Lehrer enthält Zusatzmaterialien für eine Vertiefung oder Erweiterung des Themas sowie Lösungshinweise zu den einzelnen Aufgaben. Alle Arbeitsblätter stehen zum kostenlosen Download unter <http://www.ph-ludwigsburg.de/heilbronn-franken> zu Verfügung.

Gesammelte Erfahrungen und Ergebnisse in Buchform

Das Buch mit dem Titel „Lernen mit der Region - Unterrichtsmaterialien Heilbronn-Franken fasst nicht nur die 60 doppelseitigen Arbeitsblätter zusammen, sondern porträtiert die Region Heilbronn-Franken und liefert pädagogische und didaktische Hinweise für regionales Lernen. Angereichert mit einem Fallbeispiel und einer übersichtlichen Bibliographie erhalten Lehrkräfte eine praktische Handreichung. Entstanden ist somit ein landeskundliches Kompendium, das im Unterricht eingesetzt werden kann, sich aber auch als Lese- und Nachschlagewerk für die Region Heilbronn-Franken anbietet.

Lebenslang mit der Region lernen

Staatssekretär Volker Schebesta MdL, Ministerium für Kultus, Jugend und Sport, würdigt die Ergebnisse des Kooperationsprojektes: „Das Buch ist ein Beispiel für ein besonders gelungenes und nachahmenswertes Bildungsprojekt. Die Materialen eignen sich nicht nur für den Schulunterricht, sondern bieten Jung und Alt die Möglichkeit, sich intensiv mit ihrer Region auseinanderzusetzen.

Das Buch führt uns die Vielseitigkeit der Region Heilbronn-Franken vor Augen, und der Leser kann Bekanntes, Unbekanntes oder Vergessenes seiner Heimat neu entdecken.“

Steckbrief zum Buch

Hrsg. von der Pakt Zukunft Heilbronn-Franken gGmbH.

192 S. mit ca. 300, meist farbigen Abb., fester Einband mit Fadenheftung, repräsentatives Großformat.

ISBN 978-3-89735-986-4. € 19,90

Statements der Projektpartner:

Prof. Dr. Dr. h. c. Harald Unkelbach, IHK-Präsident

Heilbronn-Franken ist eine vielfältige Region. Als die Region der Weltmarktführer besitzt sie eine starke Wirtschaft, eine reichhaltige Kultur, lebenswerte Landschaften und arbeitsame, liebenswerte Menschen. Die Region Heilbronn-Franken bietet also reichhaltige Themenfelder, um landschaftliche, gesellschaftliche, kulturelle, wirtschaftliche und politische Zusammenhänge zu verstehen und zu begreifen. Oftmals werden regionale Aspekte im schulischen Unterricht nur stiefmütterlich behandelt. Diese Lücke wurde nun mit den neuen Unterrichtsmaterialien geschlossen. Das vorliegende Buch ist ein ideales Kompendium für alle, die „mit der Region lernen“ wollen.

Prof. Dr. Peter Kirchner, PH Ludwigsburg

Das Buch fasst nicht nur die 60 doppelseitigen Arbeitsblätter in ansprechender Weise zusammen, sondern bietet mit einem reich bebilderten Regionsporträt, einer theoretischen Begründung der Bildungschancen regionalen Lernens, einem Fallstudienbeispiel und einer Auswahlbibliographie ein landeskundliches Arbeits-, Lese- und Nachschlagewerk für die Region Heilbronn-Franken.

Tatjana Linke, aim Heilbronn

Die Unterrichtsmaterialien sind für den schulischen Einsatz bestens geeignet. Der Charme für die Lehrkräfte liegt in der einfachen Handhabung der bereitgestellten Materialien. Von der Qualität und der Wirkungsweise der Arbeitsblätter sind wir überzeugt. Es ist ein tolles Projekt mit guter und effizienter Umsetzung."

Klaus Mandel, Regionalverband Heilbronn-Franken

Herzstück sind die 60 Arbeitsblätter mit einer breiten thematischen Vielfalt und regionaler Verteilung. Die Themen der Unterrichtsmaterialien sind breit gefächert und reichen von der Geologie und Flussmorphologie über Bevölkerung, Siedlung und Unternehmensfallstudien bis hin zum Pilgertourismus. Neben der Gesamtregion stehen Materialen für die Stadt Heilbronn und die vier Landkreise Heilbronn, Hohenlohekreis, Main-Tauber-Kreis und Schwäbisch Hall bereit.

Peter Schweiker, Pakt Zukunft Heilbronn-Franken gGmbH

Zur Umsetzung der Idee fanden sich rasch die passenden Kooperationspartner; die Industrie- und Handelskammer Heilbronn-Franken als Projektträger, die Akademie für Innovative Bildung und Management Heilbronn-Franken gGmbH als Bildungs- partner, der Regionalverband Heilbronn-Franken als Wissenspool, die Pakt Zukunft Heilbronn-Franken gGmbH als Multiplikator und die Pädagogische Hochschule Ludwigsburg als Realisator.

BU: Stellen neu entwickelte und erprobte Unterrichtsmaterialien für die Region Heilbronn-Franken in Buchform vor (von links):
Peter Schweiker, Geschäftsführer, Leiter Standortpolitik IHK Heilbronn-Franken, Elke Döring, Hauptgeschäftsführerin IHK Heilbronn-Franken, Prof. Dr. Peter Kirchner, Dekan der Fakultät, Pädagogische Hochschule Ludwigsburg, Prof. Dr. Dr. h. c. Harald Unkelbach, Präsident IHK Heilbronn-Franken, Jan Hiller, Abteilung Geographie, Pädagogische Hochschule Ludwigsburg, Volker Schebesta MdL, Staatssekretär, Ministerium für Kultus, Jugend und Sport Baden-Württemberg. Foto: IHK

**Diese Medien-Info kann auch per Internet unter
www.heilbronn.ihk.de/pressemitteilungen abgerufen wer-
den.**